

VB10: Multilateralismo en tensión: desafíos estructurales, deserciones estatales y financiamiento internacional en la era de la policrisis

¿Del multilateralismo al “primero yo”? Sobre el retiro de los miembros de las organizaciones internacionales en tiempos de policrisis

Dra. Magdalena Bas Vilizzio / Universidad de la República, Uruguay

Magdalena Bas Vilizzio es Profesora Agregada (Grado 4) de Derecho Internacional Público en grado y posgrado en la Universidad de la República e Investigadora Nivel 1 del Sistema Nacional de Investigadores (Uruguay). Asimismo, se desempeña como profesora de Retos y Dinámicas Globales de la Universidad de Monterrey (México). Es Doctora en Relaciones Internacionales (Cum Laude) por la Universidad Nacional de La Plata (Argentina) y cuenta con un posdoctorado en Derechos Humanos y Empresas en la Universidad de Monterrey (México).

Sus principales intereses de investigación son: solución de controversias inversor-Estado, derechos humanos y empresas, regionalismo, Mercosur, didáctica aplicada a las Relaciones Internacionales y el Derecho Internacional.

La ONU frente a la crisis del multilateralismo: Un análisis de las guerras comerciales y la concentración de recursos (2010-2024)

Dra. América Ivonne Zamora Torres / Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo

Es Doctora en Ciencias en Negocios Internacionales por la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), obteniendo la distinción de mención honorífica. La Dra. Zamora es Coordinadora del Centro de Estudios APEC Michoacán, Coordinadora de la Comisión Socio Económica del Consorcio de Centros de Estudios APEC, miembro del Sistema Nacional de Investigadores del Conacyt Nivel 2 y actualmente se desempeña, como Profesora- Investigadora del Instituto de ININEE perteneciente a la UMSNH. La Línea de Generación y Aplicación del Conocimiento que ha desarrollado en su investigación científica es Eficiencia y Competitividad Internacional con énfasis en la logística del comercio internacional de la región Asia Pacífico. En la producción científica, ha elaborado 5 libros, 21 capítulos de libros y más de 45 artículos científicos. Entre sus últimas publicaciones destacan: “Cambio tecnológico y eficiencia logística del transporte de carga internacional a través del modelo DEA” en Revista Ensayos de Economía; “Logística del comercio internacional de la región de la Cuenca del Pacífico a través del Análisis Envolvente de Datos Network” en Revista Contaduría y Administración.

La reconfiguración del financiamiento internacional en tiempos de crisis: El papel del FMI y la transición verde en el Sur Global

Dra. Agata Breczko / FCPyS, UNAM, México

Licenciada y Maestra en Relaciones Internacionales por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS) de la UNAM, y Doctora en Economía por el Instituto de Investigaciones Económicas de la misma institución. Actualmente cursa la Especialidad en Finanzas Internacionales (Postgraduate Studies in International Finance), que concluirá en junio de 2025, en la Escuela de Economía de Varsovia (SGH), Polonia. Realizó una estancia posdoctoral en la FCPyS-UNAM (2022-2024), enfocada en el estudio del papel de las Instituciones Financieras Internacionales en el contexto de la pandemia y la postpandemia. Ha complementado su formación con cursos extracurriculares como el de métodos cuantitativos en ciencias sociales, minería de texto y programación en R, impartido en el Summer Institute in Computational Social Science (SICSS-AMU/Law, Universidad Adam Mickiewicz, Polonia).

Sus principales áreas de investigación incluyen crisis económicas, finanzas internacionales, economía política, seguridad energética y regímenes internacionales. Actualmente se desempeña como Profesora de Asignatura en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM y en la Universidad Rosario Castellanos, donde ha impartido materias como “Principios de Economía”, “Seminario de Investigación en Relaciones Internacionales”, “Análisis de Coyuntura: Instituciones Financieras Internacionales y Orden Socioeconómico” y “Logística Comercial Internacional”. Asimismo, ha diseñado e impartido un curso intersemestral en el Posgrado de la FCPyS sobre métodos cualitativos y cuantitativos aplicados al estudio de programas del Fondo Monetario Internacional. También ha sido profesora invitada en la Maestría en Relaciones Internacionales de la Universidad de Bonn, Alemania.

En los últimos años, ha participado como ponente en más de quince congresos académicos, así como en actividades de divulgación. Colabora activamente en diversos espacios académicos, como el Seminario de Análisis Cuantitativo, Seminario de Relaciones Internacionales y Seminario de Estudios Globales sobre Seguridad y Militarización de la FCPyS-UNAM, y es miembro de la Association for Evolutionary Economics (AFEE). Cuenta con publicaciones en revistas especializadas y capítulos de libro. Entre sus trabajos recientes (publicados entre 2023 y 2024) destacan:

- “Gender Identity in Cis-Heteronormative Legal Orders: A Comparative Approach -Poland and Mexico” (Białostockie Studia Prawnicze, 2024)
- “Structural Depth in Reforms Induced by IMF Conditional Programs: Insights from the Fund's Major Debtors” (Studia Iuridica, 2024)
- “El Fondo Monetario Internacional y América Latina: las relaciones tras la pandemia de COVID-19” (Temas y Debates, 2024)
- “The IMF's Return to Latin America: Build Forward Better?” (Economia Internazionale / International Economics, 2024)
- “The Covid-19 Pandemic as a Moral Test for Society” (Studies in Logic, Grammar and Rhetoric, 2023)
- “La guerra híbrida como amenaza a la seguridad nacional y humana: el caso de la guerra en Ucrania”, en Resonancias de la Militarización en la Seguridad Humana (Zavaleta Hernández, S.K., ed., 2024)

Dr. Tomasz Rudowski / Universidad de Varsovia, Polonia

Tomasz Rudowski – doctor en Ciencias Sociales, graduado y máster en Relaciones Internacionales, así como máster en Estudios Culturales. Profesor asistente en el Instituto de Estudios Ibéricos e Iberoamericanos de la Universidad de Varsovia. Durante sus estudios participó en un programa de intercambio con la Universidad Autónoma de Madrid y en una estancia de investigación en México dentro del Programa de Becas del Gobierno mexicano. También realizó una estancia de investigación y pasantía en la Universidad de Ámsterdam (2016) y en la Universidad Camilo José Cela (2023). Es autor de más de una docena de publicaciones científicas. Su investigación se centra en el desarrollo socioeconómico, la historia económica y las relaciones internacionales de los países de América Latina y el Caribe.